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Banca en México, bien capitalizada 
Los bancos que operan en México cumplen con los niveles mínimos de capitalización exigidos por 
la autoridad, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Al cierre de abril de 2017, 
el Índice de Capitalización (ICAP) de la banca múltiple se ubicó en 15.31%, con un Coeficiente de 
Capital Básico (CCB) de 13.78% y un Coeficiente de Capital Fundamental (CCF) de 13.40 por 
ciento. Cabe recordar que en abril pasado, el organismo designó a 7 instituciones de banca múltiple 
de Importancia Sistémica Local, con base en los resultados de la evaluación anual con información 
al cierre de 2016, las cuales coinciden con las determinadas por dicha Junta en abril de 2016. Las 
instituciones designadas son: Inbursa, Scotiabank y HSBC en grado I; BanorteIxe en grado II; 
Santander y Banamex en grado III; y BBVA Bancomer en grado IV. Todas las instituciones se 
ubicaron en la categoría I de alertas tempranas y cumplen con el requerimiento mínimo de 
capitalización del 8% más el suplemento de conservación de capital de 2.5% constituido con capital 
fundamental, que implica un nivel de ICAP de 10.5 por ciento. Adicionalmente, las instituciones 
designadas de Importancia Sistémica Local cumplen con el porcentaje del Suplemento de 
Conservación de Capital Sistémico (SCCS) a reconocer durante el primer año. 

EXCELSIOR 
 

La autoridad cuenta con el conocimiento para regular a las fintech en 

temas antilavado 
Aunque pareciera que el universo fintech puede ser un área de oportunidad para el blanqueo de 
capitales, las autoridades cuentan con el conocimiento esencial para supervisar estas plataformas 
en la materia en el contexto de la elaboración del marco normativo que regulará a este tipo de 
actores. Entrevistado en el marco de la Convención Anual de la Amsofipo, Sandro García-Rojas 
Castillo, vicepresidente de Supervisión de Procesos Preventivos de la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores (CNBV), indicó que si bien hay partes que la autoridad todavía explora para conocer 
las características del universo fintech, ésta ha establecido comunicación con algunas de estas 
plataformas para saber los aspectos que pueden ser inusuales dentro de su operación y que 
puedan llevar al lavado de dinero. “Cualquier cosa que pueda tener intercambio de valor tiene que 
ser cuidada desde una perspectiva de lavado de dinero (...), por ejemplo, ¿cómo podemos regular 
a las monedas virtuales, específicamente al bitcoin? Pues dándole un trato, obligando a las 
plataformas a guardar información por un tiempo, analizar los lugares donde ha estado esa moneda 
virtual, conociendo qué tan fácil ha sido su intercambio, quién tiene un bitcoin, para qué lo ocupa”, 
expuso el supervisor de la CNBV. 

EL ECONOMISTA 
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La ley fintech va contra firmas fantasma: CNBV 
La posibilidad de que operaciones de lavado de dinero o financiamiento al terrorismo pueda darse 
en el país con el uso de activos virtuales como el bitcoin va a tener atención especial con la ley 
fintech que se va a discutir a partir de septiembre próximo en el Congreso de la Unión. Sandro 
García Rojas, vicepresidente de supervisión en materia de lavado de dinero de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), dijo que en lo que va del año al menos tres empresas 
fintech que operan en México ya han denunciado operaciones inusuales en el uso de activos 
virtuales. En ese sentido, explicó que operaciones en la dark web, donde se pueden adquirir armas 
con bitcoins, tendrán especial atención con la aprobación de la legislación. El funcionario explicó 
que en el caso del bitcoin, esta moneda virtual tiene una historia en la red que ayuda a su rastreo, 
caso contrario en operaciones con billetes en actividades de lavado de dinero. 

EL UNIVERSAL  
 

“Se rezagará quien no adopte fintechs” 
Las entidades financieras que no se abran a la innovación tecnológica en la prestación de sus 
servicios quedarán rezagadas, advirtió Sandro García Rojas, vicepresidente de supervisión en 
materia de Prevención de Lavado de Dinero de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). En el marco de la tercera convención nacional de la Asociación Mexicana de Sociedades 
Financieras Populares (Amsofipo), agregó que la tecnología dentro del sistema financiero, 
representa un reto para las autoridades debido a la vigilancia que se debe tener en materia de 
lavado de dinero y prevención de fraudes, pero esas condiciones no deben frenar a las instituciones 
para aprovechar estas innovaciones y seguir expandiendo el crédito en el país. Recalcó que “quien 
no esté listo para afrontar el tema de las nuevas tecnologías se va a quedar rezagado porque estas 
innovaciones no vienen despacio, se mueve rápido. Nosotros como autoridad tenemos que estar a 
la vanguardia desde la perspectiva de conocerlas, para regularlas, pero ustedes como participantes 
del sector no deben tenerles miedo, no repelerlas automá- ticamente, hay que aprender a usarlas”. 

EXCÉLSIOR 
 

Subir el mínimo divide a empresarios 
La Coparmex salió con las manos semivacías de la reunión de la Comisión Nacional de los Salarios 
Mínimos. Entregó la propuesta de aumentar el mínimo de 80 a 92 pesos en las próximas semanas, 
pero no recibió el visto bueno de este organismo donde participan empresarios, sindicatos y 
gobierno. No existe un consenso de la parte patronal, porque se trata de una propuesta de la 
Coparmex y no de todos los organismos empresariales, se argumentó en la Conasami para no 
tomar una decisión. El tema se volverá a revisar el 27 de julio. La principal diferencia entre los 
empresarios tiene que ver con los tiempos. La Coparmex, en voz de Gustavo de Hoyos, pide que 
se aplique un aumento a los salarios a más tardar en octubre, entre otras cosas para desvincular 
el incremento de la revisión anual que se debe realizar en el mes de diciembre (…) Gustavo de 
Hoyos cuenta con el apoyo unánime de los 65 centros de la confederación patronal en todo el país, 
pero no ha logrado suscitar el apoyo de la Asociación de Banqueros de México; la Concanaco; la 
Concamin... tampoco de los organismos cúpulas, como el Consejo Coordinador Empresarial. 

EL ECONOMISTA, columna de Luis Miguel González 
 

Regulación en prevención de lavado de dinero  
Además de la Ley Fintech, uno de los principales puntos dentro de la agenda de los intermediarios 
financieros no bancarios es el cumplimiento de la regulación en materia de prevención de lavado 
de dinero que establece la CNBV, que preside Jaime González Aguadé, tema al que se le designó 
un amplio espacio de discusión en la tercera Convención Nacional de la Asociación Mexicana de 
Sociedades Financieras Populares, a cargo de Guillermo Colín. Y es que luego de la 
implementación de los oficiales de cumplimiento en las sofipos, estas entidades, igual que el resto 
de las instituciones financieras, se tienen que alinear a una normativa preventiva de blanqueo de 
capitales con un enfoque basado en riesgos. 

EXCELSIOR, columna El Contador 
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Bitcoin, reto fiscal y blockchain, nueva arista financiera 
Más allá de las denominaciones digitales, lo que realmente es interesante es la tecnología mediante 
la cual se sustentan las operaciones de esas monedas, es decir el llamado blockchain. (…) Daniel 
Vega, director de Asesoría de Riesgos Financieros de KPMG, deja ver que todos los eventos 
registrados en blockchain son verificables y fiables, por lo que de aplicarse esta tecnología para 
operaciones en dólares, pesos, ofertas accionarias y compra y venta de commodities, podría 
aumentar la transparencia financiera. Apuntó que las autoridades como la CNBV de Jaime 
González Aguadé y la Condusef de Mario di Costanzo podrían tener una vigilancia más cercana de 
cada una de las operaciones y del cumplimiento regulatorio (…) Los más avanzados en la carrera 
son BBVA, que lleva Eduardo Osuna, y Santander que comanda Marcos Martínez, quienes ya 
trabajan en sus propios prototipos. Así que blockchain, la nueva arista financiera…  

LA RAZÓN, Punto y Aparte, columna de Ángeles Aguilar 
 

Visa para avanzar 
No debe ser el trabajo más entretenido. Seamos sinceros. ¿Qué tanto puede innovar el sector de 
los intermediarios como Visa que atienden a otro poco innovador sector bancario? Pero vaya que 
las cosas se pusieron interesantes para Luz Adriana Ramírez. Su coequipero Jack Forestell, 
máximo responsable de atención a establecimientos en Visa acaba de echarle flores 
indirectamente. ¿Por qué? Por un trato que amarraron con Oxxo. Contexto: Hoy, Visa conecta a 44 
millones de establecimientos en el mundo. Divididos entre los 7 mil millones de personas que 
somos, eso da a 150 individuos por terminal o punto de conexión a su red. Lo ideal es llegar a 50, 
cuando los consumidores ya se sienten confiados en la plataforma. Avanzar en un mercado tan 
viejo requiere innovar como con el acuerdo que amarraron con Oxxo y con Clip, el negocio 
representado por Adolfo Babatz para que paguemos todos hasta por medio de un celular. Eso 
conectó de inmediato 15 mil establecimientos que hizo crecer 3 por ciento la red de Visa en México 
en tres meses, según Forestell. Luz Adriana Ramírez debe estar sacándole filo a su tarjeta por tanto 
festejo. 

EL FINANCIERO, columna De Jefes 
 

Las mipymes y las ventajas de la banca digital 
Las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) son de vital importancia para la innovación 
y la creación de empleos, principalmente en países en desarrollo como es el caso de México. Sin 
embargo, este sector encuentra dificultades de financiamiento en el sistema financiero formal, lo 
cual se atribuye, en parte, a su lento desarrollo. Un reporte de la OCDE de la reunión del G-20 en 
el 2015 enlista una serie de principios para promover el acceso al financiamiento para las mipymes, 
destaca dos estrategias fundamentales para impulsar su desarrollo: la inclusión y la educación 
financiera. En este contexto, la inclusión financiera es una herramienta que permite reducir la 
informalidad de las empresas. De hecho, una cuenta transaccional básica para pagos y depósitos 
es considerada el punto de entrada al sistema financiero formal para las mipymes. 

EL ECONOMISTA, columna de Carlos López Moctezuma 
 

Incrementa financiamiento 
Parece que la volatilidad y la incertidumbre quedaron en el pasado. Resulta que en un entorno de 
mercado positivo con mejores condiciones a las observadas en meses previos, el pasado 23 de 
junio el Fideicomiso Instituido en Relación con la agricultura (FIRA),que dirige Rafael Gamboa, 
colocó 6,900 millones de pesos en el mercado de deuda nacional con el propósito de incrementar 
el financiamiento del sector agropecuario mexicano. Esta transacción bursátil registró una gran 
participación e interés de los inversionistas, lo cual se demostró en la demanda de poco más de 
24,000 millones, lo que representa 3.5 veces el monto colocado, lo que la posiciona como la emisión 
con mayor sobredemanda del último año. Se ofrecieron al mercado tres plazos de inversión: 1.7 
años en el que se colocaron 1,656 millones a TIIE+ 17 puntos base; tres años con 3,220 millones 
a TIIE+25 puntos base y cinco años con 2,024 millones a TIIE+45 puntos base, con lo cual se 
mejoró el costo financiero respecto de la emisión de FIRA efectuada en marzo pasado. Se contó 
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con la participación de una amplia base de inversionistas, tales como fondos de inversión, afores, 
casas de bolsa, bancas privadas, instituciones gubernamentales e inversionistas institucionales. 

EL ECONOMISTA, columna Acciones y Reacciones 
 

Bansefi y la inclusión financiera 
Hoy concluye en Puerto Vallarta, Jalisco, la tercera Convención Nacional de Sociedades 
Financieras Populares, organizada por la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras 
Populares(Amsofipo), que preside Guillermo Colín García, los trabajos se concentraron en el 
desarrollo de mejores prácticas financieras para un sector que ofrece servicios a más de 3.5 
millones de clientes. Ayer el director general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros 
(Bansefi), Virgilio Andrade, señalaba que las Sofipos, se convierten en grandes aliadas del gobierno 
federal para el fortalecimiento de una mayor inclusión financiera. Durante 2016 Bansefi otorgó 
apoyos cercanos a los 60 millones de pesos al sector de Crédito Popular, en lo que va de 2017 la 
cifra se ubica en 40 millones de pesos. 

EL HERALDO DE MEXICO, columna de Jaime Núñez 
 

El mayor reto de las sofipos está en ser rentables: CNBV 
Aunque en los últimos años el sector de las sociedades financieras populares (sofipos) en su 
conjunto ha alcanzado niveles de rentabilidad, este tema todavía es el reto principal para muchas 
de estas entidades financieras, indicó Ariadna Ortiz Sánchez, directora general de Supervisión de 
estas instituciones de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Durante su participación 
en la tercera convención nacional de la Asociación Mexicana de Sofipos, Ortiz Sánchez explicó que 
el sector en su conjunto, compuesto en la actualidad por 44 entidades en operación, a partir del 
2015 comenzó a arrojar una rentabilidad que en años anteriores era negativa. “El principal desafío 
del sector, y de los reguladores, es que deben buscar en su conjunto que las sofipos sean 
sustentables con el tiempo. Hemos tenido casos muy afortunados de operación exitosa en el 
gremio; sin embargo, también unas cuantas contingencias que nos han dado la oportunidad de 
encontrar áreas (…) tenemos que buscar la fórmula para poder hacerlas rentables”, explicó Ortiz 
Sánchez. 

EL ECONOMISTA  
 

Se dispara el índice de morosidad en las Sofipo 
Entidades financieras que ofrecen servicios a 12 por ciento de la población adulta del país, residente 
en comunidades con escasa presencia de la banca tradicional, comenzaron a reportar niveles de 
morosidad fuera de parámetros usuales, alertó la autoridad supervisora del sector. “Hay un 
incremento en la cartera vencida de las sociedades financieras populares (Sofipo) que sale del 
parámetro” observado tradicionalmente, dijo Ariadna Ortiz Sánchez, directora general de 
supervisión de Sofipos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el regulador del 
sector. Las Sofipo son entidades de ahorro y préstamo que operan en comunidades que 
tradicionalmente no son atendida por la banca porque se encuentran alejadas de los centros 
urbanos. 

LA JORNADA, LA CRONICA, EL UNIVERSAL   
 

Sofipos, evolución que no ha sido bien leída 
La Tercera Convención Nacional de la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras Populares 
(Amsofipo), cuyo consejo directivo encabeza Guillermo Colín García, se queda con la convicción 
de que es un subsector financiero en plena expansión y consolidación. Lo notable es que suman 
45 sofipos autorizadas (25 agrupadas en la Amsofipo, que dirige Miriam Chávez), pero los bancos 
de desarrollo Fira, Bansefi, Nafin, FND y SHF reportan que fondean a diez por ciento de ellas, esto 
es, una decena ha desarrollado mayor grado de madurez institucional y se encuentra clasificada 
entre nivel de operación III y regulación prudencial 4, aunque —como en todo el sector de 
financiamiento al consumo y microcrédito— se está presentando un aumento de cartera vencida 
(la morosidad aumentó de 8.9 por ciento a diez por ciento), y sus clientes —de acuerdo con los 
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datos del Buró— están ligeramente más apalancados. Pero al estar mayoritariamente documentada 
la cartera en créditos grupales, el periodo en que los clientes incurren en morosidad es de 40 días, 
mientras que en el resto de los intermediarios, incluyendo los bancos, supera los 60 días. De 
acuerdo con la Dirección de Análisis del Sistema Financiero, a cargo de Alan Elizondo, en el Banco 
de México, las sofipos están penetrando, efectivamente, ahí donde los bancos de red y capacidad 
no llegan, tanto en municipios como en zonas urbano-populares. Sin embargo, enfrentan cinco 
desafíos importantes. El primero es el regulatorio, pues desde hace dos años sus reglas de capital, 
solvencia y liquidez se han ido pareciendo más a las de un banco, lo mismo que sus exigencias de 
información regulatoria. Esta exigencia no reditúa en una diferenciación de trato entre la gama de 
demandantes de fondeo en los bancos de desarrollo. 

EXCELSIOR, columna de Alicia Salgado 
 

20 años de las Afore, retos 
Mañana se cumplen 20 años de que comenzaron a operar las Administradoras de Fondos para el 
Retiro (Afore) en México, dos décadas de logros para estas entidades financieras cuya aportación 
mayor al país ha sido el aumento del ahorro de los trabajadores; sin embargo, este gremio aún 
tiene varios retos por delante. Tuve la oportunidad de platicar con Carlos Noriega, presidente de la 
Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), quien, de cara a la 
feria de las Afore realizada en la Ciudad de México este fin de semana, reconoce que es necesario 
abrir los ojos a todo lo que falta por hacer en el gremio, pues sabe que, de cara a los usuarios, falta 
consolidar mejores pensiones, con más transparencia y con mayor acercamiento hacia el público. 
El sistema es un muy importante sustento para muchos mexicanos, pues para 19 por ciento de las 
familias la Afore es su principal sustento y para 50 por ciento es el segundo; por tanto, el sector 
necesita cambios regulatorios tales como aumentar el ahorro, la edad de retiro, unificar los 
esquemas de pensiones, así como incrementar la tasa de aportación obligatoria para darle un 
segundo impulso a las Afore. Si fallamos en darle nuevos bríos al sector, en unos años el país 
tendría que aumentar los impuestos para mantener a los mexicanos cada vez más longevos con el 
costo que implica para los jóvenes que hoy están trabajando. 

MILENIO DIARIO, columna de Hugo González 
 

Facilitarán que fondos de retiro inviertan en infraestructura 
Los cuatro países de la Alianza del Pacífico (AP) –México, Chile, Colombia y Perú– acordaron 
homologar los impuestos a las inversiones que realicen las administradoras de pensiones en obras 
de infraestructura. Los fondos de retiro del bloque ascienden a 450 mil millones de dólares y la 
tributación máxima que se les cobrará por sus rendimientos será de 10 por ciento. Así se estipuló 
en una carta de intención firmada durante la 18 Cumbre de Ministros de la Alianza del Pacífico que 
se llevó a cabo este jueves en esta ciudad colombiana, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). El titular de la dependencia, José Antonio Meade, aseguró que el acuerdo permitirá 
una mayor movilidad de los flujos de inversión, gestionar de mejor manera los riesgos de los países 
del bloque y presentar proyectos de infraestructura de manera articulada. Sostuvo que por las 
diferencias en los temas tributarios “terminan constituyendo obstáculos para que la inversión fluya 
con libertad”. Su homólogo de Colombia, Mauricio Cárdenas, indicó que el acuerdo de tributación 
permitirá al gran segmento de inversionistas que son los fondos privados de pensiones invertir en 
los países de la AP bajo parámetros tributarios homogéneos. 

LA JORNADA  
 

Afore generarán plusvalía por $140 mil millones en el primer semestre: 

Consar 
El primer semestre de este año ha sido uno de los mejores en la historia del sistema pensionario 
del país, pues se generarán cerca de 140 mil millones de pesos en plusvalía, anticipó Carlos 
Ramírez Fuentes, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 
(Consar). Durante la inauguración de la Feria de las Afore 2017, el funcionario dijo que luego de un 
complicado cierre en 2016, los montos gestionados por las administradoras de fondos para el retiro 

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/economia/020n1eco
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/economia/021n2eco
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/economia/021n2eco


se han recuperado “al ciento por ciento”. Agregó que el aumento en las tasas de interés del Banco 
de México no ha tenido mayor afectación para dichas administradoras debido a que los recursos 
que gestionan son inversiones a largo plazo. 

LA JORNADA, LA CRONICA, EXCELSIOR, EL ECONOMISTA, EL SOL DE MEXICO    
 

Afores deben mejorar sus servicios, destaca Consar 
La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) prepara una Circular Única 
con la que busca mejorar los servicios que brindan las Administradoras de Fondos para el Retiro 
(Afore) a los usuarios, indicó su titular, Carlos Ramírez. El presidente del organismo regulador indicó 
que la atención que se da a los trabajadores tiene un área de oportunidad en el servicio, lo que 
puede ayudar a mejorar la confianza hacia las instituciones. Durante la inauguración de la cuarta 
edición de la Feria de las Afores 2017, Ramírez explicó que se busca establecer estándares 
mínimos de calidad en el servicio, y añadió que el propósito del Comparativo de Afores en Servicio 
(CAS) es incentivar las mejores prácticas, pero es necesario un mayor esfuerzo. El Indicador de 
Desempeño de Atención a Usuarios (Idatu) de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa 
de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), señala que las Afore son las figuras 
financieras con la calificación más baja. 

MILENIO DIARIO  
 

En la palma de la mano 
Cuentan que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro tiene casi lista una 
aplicación a la que llamará Afore Móvil, para que los trabajadores conozcan su estado de cuenta y 
consulten otros servicios en tiempo real. La app estará disponible para dispositivos con sistema 
operativo iOS y Android. Un plus es que los trabajadores independientes podrán abrir su cuenta 
individual desde su teléfono celular. 

MILENIO DIARIO, columna In Versiones 

Reconocen fallas  
El sector de las afores reconoció que la atención que brindan a los trabajadores mexicanos debe 
mejorar, a fin de tener la confianza de los ahorradores. La Consar dio a conocer que trabaja con un 
consultor externo para conocer las mejores prácticas de servicios financieros en el mundo, con el 
propósito de establecer una Circular Única de Servicios. 

EXCELSIOR 
 

OCDE advierte de colapso en sistema de pensiones 
El actual sistema de pensiones en México se va a colapsar si no se reforma, advirtió la Organización 
para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Pablo Antolin Nicolás, economista principal 
de la Unidad de Pensiones Privadas del organismo, indicó que esto será ocasionado por la 
desilusión o descontento entre los jubilados bajo esta nueva Ley, respecto al beneficio de los 
retirados con la legislación anterior. “Habrá una especie de desilusión completa sobre el sistema 
que lo llevará al colapso”, mencionó. Consideró que para elevar las pensiones de los trabajadores 
mexicanos no es suficiente incrementar las aportaciones obligatorias, se necesita una reforma del 
sistema que incluya todo un paquete de acciones, aunque los resultados se verán en el largo plazo. 
“Hay que elevar las contribuciones obligatorias de forma gradual y bajo mecanismos propuestos 
como el incremento salarial, pero acompañándolo de otras acciones como promover el ahorro 
voluntario, mejorar los programas de asistencia social a la vejez y homogenizar el sistema de 
pensiones”, dijo en entrevista telefónica. 

EL FINANCIERO  
 

Jubilados serán pobres si dependen de su Afore 
El esquema actual de pensiones en el país condenará a la pobreza a los adultos mayores si es que 
sólo van a depender de la cuenta para el retiro de su Afore, por el bajo nivel de ingresos al que 
tendrán acceso, estimado en alrededor de una cuarta parte de su salario. El Centro de Estudios 
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Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados (CESOP) estima que alrededor de 28 
millones de trabajadores en Mé- xico recibirán una pensión de dos mil 412 pesos mensuales. Este 
monto resulta inferior a los 2 mil 817 pesos de la línea de bienestar urbana que utiliza el Coneval 
para medir la pobreza, lo que implica que la pensión será insuficiente para adquirir la canasta de 
bienes y servicios que se requieren para cubrir sus necesidades. También entrarían debajo de la 
línea de pobreza total, que según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) es de menos de 
cinco dólares al día (91.5 pesos). 

EL FINANCIERO 
 

Citla Energy, la firma petrolera que opera con recursos de Afores 
Además de Pemex, existe otra petrolera mexicana que es fondeada con los recursos de las Afores, 
se trata de Citla Energy, que además ya cuenta con tres bloques petroleros ganados en la última 
ronda de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Alberto Galvis, director general de la 
empresa, señaló que mientras le vaya bien a la empresa le irá bien al trabajador mexicano. “Citla 
es una compañía mexicana independiente... y digo que es mexicana además porque su principal 
accionista son los trabajadores mexicanos a través de las Afores, es decir, los fondos mexicanos 
de pensiones”, indicó en entrevista con El Financiero. Las inversiones de las Afores mexicanas, 
junto con las de otros inversionistas, son administradas por ACON Investments, un fondo con sede 
en Washignton que es responsable por cinco mil 500 millones de dólares en activos en todo el 
planeta.  

EL FINANCIERO  
 

Afore Principal paga multa; Sura y XXI Banorte se amparan 
La administradora de fondos para el retiro (afore) Principal asumió su responsabilidad y pagó la 
multa que le impuso la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) por realizar junto 
con XXI Banorte, Sura y Profuturo GNP prácticas desleales que afectan a la competencia del 
mercado. Mariano Ugarte Del Solar, director general interino de Principal Financial Group, expuso 
que cuando inició la investigación de la Cofece en el 2015, colaboraron para dar cualquier 
información, les llegó el fallo, la multa y decidieron asumir su responsabilidad. “La multa fue de poco 
más de 75 millones de pesos, que más o menos representa el 7% del total de la multa que se puso 
a las cuatro afores involucradas, es decir, fue una parte menor (…) somos la única afore que la ha 
pagado” dijo en entrevista. 

EL ECONOMISTA  
 

Afore Principal paga multa 
Nos cuentan que ante el escándalo que provocó la megamulta impuesta por la Comisión Federal 
de Competencia Económica, que preside Alejandra Palacios, a cuatro Afores por más de mil 100 
millones de pesos, una de las firmas involucradas ya pagó el castigo de la autoridad regulatoria. 
Nos explican que, sin hacer tanto ruido, Afore Principal liquidó los 75 millones de pesos que la 
autoridad regulatoria le aplicó como sanción, luego de que las firmas involucradas celebraron 
acuerdos para reducir los traspasos de cuentas. Este monto es un ejemplo de lo poco que se 
conoce sobre el tema, ya que hasta el momento Afore Banorte fue la única firma que hizo pública 
su multa por más de 300 millones de pesos, la cual está en proceso de impugnación, por cierto. 
Nos detallan que Afore Principal implementó ajustes drásticos a su esquema de trabajo, lo que 
incluso derivó en el despido de varios empleados y más controles en sus operaciones. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 
 

Doble Exitus 
Tras una primera emisión de deuda realizada en septiembre del año pasado por 244.10 millones 
de pesos por la sociedad financiera de objeto múltiple Exitus Credit, acaba de llegar la segunda de 
la tarde. Lo interesante del caso es que, prevista una emisión de 400 millones, la avidez pidió 836, 
es decir, la sobredemanda fue de 2.09%. El agente fiduciario fue CI Banco, actuando como 
colocadores las casas de bolsa Interacciones y Banorte IXE. 

EL UNIVERSAL, columna de Alberto Barranco 
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Se encamina el segundo Fibra E en la BMV 
Fibra Infraestructura México se prepara para el lanzamiento de un Fibra E, mediante una oferta con 
la que buscará captar hasta 50,000 millones de pesos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 
FibraMX, como será reconocida en la pizarra del centro bursátil, presentó la solicitud a la BMV, sin 
dar a conocer aún la fecha de colocación de los certificados bursátiles fiduciarios de inversión en 
energía e infraestructura (CBFE), como tampoco el activo empaquetará vía el Fideicomiso. 
“Buscamos aprovechar las oportunidades que se generarán del Plan Nacional de Desarrollo 2013–
2018 y de la reforma energética (...) Contaremos con una plataforma basada en la adquisición de 
activos estabilizados”, expuso FibraMX en el prospecto de la oferta. Los promotores del que será 
el segundo Fibra E son los administradores del Certificado de Capital de Desarrollo (CKD) 
Infraestructura México, el más grande hasta ahora colocado en el mercado bursátil local por un total 
de 17,215 millones de pesos. 

EL ECONOMISTA 
 

 

 
 

El gobierno se endeudará menos 
El gobierno federal anunció ayer que habrá una reducción de 5 mil 620 millones de pesos en el 
monto de las colocaciones de deuda que tenía programado realizar durante el tercer trimestre del 
año en el mercado interno, y la cancelación de otra por 74 mil 480 millones de pesos que tenía 
prevista hacer en el mercado externo. La medida tiene como propósito evitar incurrir en un mayor 
endeudamiento interno y externo, explicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), e 
informó que, en vez de endeudarse más, en 2017 el gobierno el gobierno federal se financiará con 
parte del remanente de operación del Banco de México. Con la utilización de parte del remanente 
por un monto igual al de las colocaciones que no realizará, las cuales suman 80 mil 100 millones 
de pesos, más la recompra de valores por 40 mil millones de pesos que realizó el 25 de mayo, la 
SHCP ya utilizó 120 mil 100 millones de pesos de Banxico para reducir deuda. 

EXCELSIOR 
 

Renegociación del tratado, sin miedo ni a la defensiva: Scotiabank 
México debe abordar las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN) sin miedo ni a la defensiva, ya que un eventual desmantelamiento del acuerdo 
representaría pérdidas significativas para los tres países miembros, manifestó el economista en 
jefe de Scotiabank, Jean Francois Perrault. El especialista señaló que la amenaza de México de 
salirse del TLCAN, “sería muy amedrentador para las empresas estadounidenses”. En la 
conferencia titulada “TLCAN: perspectivas para México y la región”, subrayó que en esta 
renegociación es fundamental tener en cuenta el apalancamiento de economías que existe entre 
México y Estados Unidos, para utilizarlo de manera “agresiva” y por el bien recíproco. Aseguró que 
si bien al inicio de la administración de Donald Trump, a México le preocupaban posibles 
imposiciones, “el entendimiento ha evolucionado mucho y de manera significativa, en particular por 
el apoyo mutuo entre México y Canadá”.  

LA CRONICA, MILENIO DIARIO, EXCELSIOR; EXCELSIOR, columna de Maricarmen Cortés 
 

“México aún es atractivo para los inversionistas del mundo” 
Sin duda el entorno pre y poselectoral en Estados Unidos pegó a México tras las amenazas que 
vertió en campaña el ahora presidente Donald Trump. Pasados ya los primeros meses de gobierno, 
parece que la incertidumbre se ha disipado y el país azteca sigue en el foco de los inversionistas 
no sólo canadienses, sino de otros países. Lo anterior lo afirma Jean François Perrault, economista 
en jefe a nivel global del canadiense Scotiabank, quien, de visita en México, señala que algunos de 
los atractivos del país frente a otros emergentes son: pertenecer a la región de América del Norte 
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y la serie de reformas estructurales. Algunos de los desafíos, empero, que ve el economista tienen 
que ver con el Estado de Derecho; más reformas que desaten una mayor actividad privada, y el 
proceso electoral que se avecina. De una posible llegada del candidato de izquierda, Andrés 
Manuel López Obrador, a la Presidencia de la República, reconoce que toda transición política es 
riesgosa, pero que “tiene en su corazón lo que más le conviene a México”, por lo que si llegara a 
hacer cambios, “nos tenemos que ajustar”. En cuanto a la renegociación del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN), considera que éste ha sido benéfico, pero que ya es 
antiguo y debe revisarse. México, dice, debe ir a las pláticas sin miedo y siendo constructivo, 
además de que estima que un rompimiento del acuerdo afectaría, no sólo a México. 

EL ECONOMISTA  
 

Prevén inversión por 5 mmdd a cinco años en Telecom y TIC 
El sector de las telecomunicaciones y Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC’s) 
tiene el potencial para recibir inversiones por el orden de 50 mil millones de dólares en los próximos 
cinco años, tanto directa como indirectamente, considerando todo el entorno de negocios alrededor 
de esta actividad económica, coincidieron los industriales y el presidente del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), Gabriel Contreras. El vicepresidente de la Confederación Nacional de 
Cámaras Industriales (Concamin), señaló que el medio y la herramienta que garantiza la innovación 
e incrementa la productividad en las empresas, es el de las telecomunicaciones. “Sin lugar a dudas 
las telecomunicaciones y tecnologías de la información son uno de los más dinámicos, con índices 
de crecimiento anual del ocho puntos porcentuales e inversiones calculadas superiores a los 50 mil 
millones de dólares, durante los próximos cinco años”, estimó. 

LA RAZON  
 

Consume la CFE 90% de gas natural foráneo 
Prácticamente la totalidad del gas natural que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
actualmente consume es de importación. De acuerdo con Guillermo Turrent, titular de CFEnergía, 
el 90 por ciento de consumo de gas de CFE proviene de gas de importación. Por un lado, proviene 
de Gas Continental, por accesos a capacidad de transporte que tiene en el sur y oeste de Texas, y 
por otro, de importaciones de gas natural licuado que tiene con contratos existentes tanto en 
Altamira como en el Pacífico. El 10 por ciento restante del consumo de gas natural de CFE proviene 
de Petróleos Mexicanos (Pemex). Explicó que el abastecimiento a las plantas de CFE no ha variado 
significativamente, a pesar de que el 2017 ha sido un año caluroso y seco. Lo que sí, es que ha 
tenido que maximizar las importaciones de gas natural, e incluso usar combustóleo importado 
cuando no les alcanza. Destacó que desde 2016, CFE importa combustóleo de manera directa. 

REFORMA  
 

 
 

Impulsa Peña Nieto Alianza del Pacífico 
A seis años de la creación de la Alianza del Pacífico, sus integrantes: Chile, Colombia, México y 
Perú buscarán crear la figura de Estado Asociado, que les permitirá negociar en bloque acuerdos 
comerciales con los países firmantes del Tratado Transpacífico (TPP) y que con el anuncio de 
Estados Unidos de salir de él, perderían oportunidades de negocio. Al participar en la clausura del 
Encuentro Empresarial en el marco de la XII Cumbre de la Alianza del Pacífico, el presidente 
Enrique Peña Nieto instó a sus pares Michelle Bachelet, Juan Manuel Santos y Pedro Pablo 
Kuczynski a “dar un paso cualitativo en la Alianza del Pacífico” para lograr un mayor desarrollo 
económico y social en la región. “Estaremos en ocasión de poder compartirlo mañana, de 
concretarse este acuerdo, de ir a una nueva versión de la Alianza del Pacífico, llevaría a otro nivel 
mucho muy potente para generar mayores oportunidades empresariales, y oportunidades para las 
sociedades de los cuatro países miembros”, agregó 

EXCELSIOR 
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EPN se reunirá con Trump en Alemania 
La reunión de Donald Trump, ya en calidad de Presidente de Estados Unidos, con el mandatario 
mexicano Enrique Peña Nieto, se dará la próxima semana en Alemania, entre el 7 y el 8 de julio. 
La esperada reunión será paralela a la Cumbre del G-20 que hará coincidir a Trump y Peña en 
Hamburgo, y se espera que la agenda toque nuevamente el tema del muro y la seguridad fronteriza, 
así como la migración y el apoyo a los países del Triángulo Norte centroamericano.  La Secretaría 
de Relaciones Exteriores mexicana confirmó este jueves la reunión, “ambos mandatarios revisarán 
los avances en los diferentes temas de la relación bilateral”, señaló la Cancillería a través de su 
cuenta de Twitter.  “La agenda se dará a conocer más adelante”, agregó la Cancillería. El principal 
asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca, el general H.R. McMaster, había anunciado 
previamente la reunión y el lado mexicano la ratificó unas horas después. 

LA CRONICA  
 

La propuesta de frente amplio, “muy cortita” ante los retos del país: PRI 
La creación de un frente entre partidos de oposición para contender en la elección presidencial del 
año próximo muestra “una visión muy corta” de sus promotores (PAN y PRD), afirmó ayer el PRI. 
“Han expresado su voluntad de construir un frente con el objetivo de derrotar a nuestro partido o a 
otro (Morena, de López Obrador), lo cual nos parece una visión muy corta, muy cortita frente a los 
enormes retos que tenemos en el país”, manifestó Claudia Ruiz Massieu, secretaria general del 
PRI. La ex canciller es una de las principales estrategas del tricolor en la definición de los fines para 
la contienda de 2018 y los dos años subsecuentes. Los dirigentes de PRD y PAN, Alejandra 
Barrales y Ricardo Anaya, respectivamente, impulsan desde su trinchera un frente opositor para 
vencer al PRI, conjunción que les resultaría también, en la vía de los hechos, como opción para 
enfrentar a Morena, de acuerdo con analistas. 

LA JORNADA  
 

AN va a la segura; armará dos plataformas para 2018 
Ayer se realizó la primera reunión de aspirantes a la candidatura presidencial del PAN con Ricardo 
Anaya, en donde se acordó impulsar dos plataformas políticas para 2018: una con el Frente Amplio 
Opositor y otra para ir solos con los principios del blanquiazul. Ambos proyectos se desarrollarán 
de forma paralela y como una posibilidad si las alianzas no se concretan. Luego de tres horas de 
reunión en el CEN del PAN, los aspirantes a la presidencia Margarita Zavala, Ernesto Ruffo, Luis 
Ernesto Derbez y Carlos Romero Hicks también acordaron respetar los tiempos electorales que 
marca la ley y el estatuto del partido. Margarita Zavala habló de la fortaleza del partido y dijo que 
está de acuerdo en el tema de la alianza, “pero con la seguridad de que si se decide a tiempo, 
podemos ir solos, presentarse solo con quien se quiera sumar y con quien quiera estar en la 
alianza”. 

MILENIO DIARIO  
 

Cambiará en 2018 el plan de estudios 
La implementación de los nuevos programas de estudio para educación básica, resultado de la 
reforma impulsada por el Gobierno de Enrique Peña Nieto, será tarea de la próxima administración 
federal. El Secretario de Educación, Aurelio Nuño, presentó el plan y los programas de estudio 
derivados del Modelo Educativo para la Educación Obligatoria, publicados ayer en el Diario Oficial 
de la Federación. Explicó que los programas entrarán en vigor en dos etapas: en el ciclo 2018-2019 
los de preescolar, primero y segundo de primaria y primero de secundaria, y en el ciclo 2019-2020 
los de segundo a sexto de primaria y los de segundo y tercero de secundaria. Destacó que en su 
elaboración participaron alrededor de 100 expertos, así como maestros y asesores técnico 
pedagógicos. Los nuevos programas, indicó, tienen menor extensión y mayor profundidad, y 
buscan una educación integral. Por ello, apuntó, dan mayor énfasis a la educación artística y a la 
educación física. 

REFORMA 
 

http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1031141.html
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/30/politica/007n1pol
http://www.reforma.com/edicionimpresa/aplicacionei/Pagina.html?seccion=negocios&fecha=20170630


 
 

La alianza madura con más integración 
No todo lo que se discute y promueve dentro de la Alianza del Pacifico gira en torno a la facilidad 
de realizar negocios. Colombia, México, Perú y Chile trabajan para incrementar el grado de su 
integración. Esta unión que ya cumple seis años y justamente ayer y hoy, realiza su XII Asamblea 
Anual, cumbre que se lleva a cabo en Cali, Colombia. Además, involucra otros aspectos como la 
investigación en materia de cambio climático, facilitar la movilidad estudiantil y académica, el 
tránsito migratorio y la promoción turística. De ahí que uno de los puntos de la agenda de esta 
cumbre que por segunda ocasión se desarrolla en Cali y la tercera en Colombia, es la firma de una 
“convención multilateral” que evita la doble tributación a los fondos de pensiones de los cuatro 
países que hacen parte de la alianza. Ese documento de vital importancia cuenta con el visto bueno 
de los ministros de Hacienda: Mauricio Cárdenas, por Colombia; José Antonio Meade, por México; 
los viceministros Claudia Cooper, de Perú y Alejandro Micco, de Chile. Los cuatro funcionarios 
firmaron (confirmó la revista colombiana Semana) el acuerdo multilateral concerniente a los fondos 
de pensiones. 

EL ECONOMISTA  

 

El PIB creció 1.4% en primer trimestre 
El Departamento de Comercio de Estados Unidos informó ayer que en su tercera y última revisión 
del desempeño de la economía norteamericana, el PIB creció a una tasa trimestral anualizada de 
1.4 por ciento en el primer trimestre de 2017, resultado que superó en dos décimas a la estimación 
anterior. Se trata de un dato positivo para la economía de esa nación, debido a que el repunte del 
PIB en esta tercera estimación estuvo impulsado por la revisión al alza del gasto de los 
consumidores, que supone dos tercios de la actividad económica, el cual creció un 1.1 por ciento, 
frente al anterior cálculo del 0.6 por ciento. Economistas de Banorte Ixe indicaron que para el 
segundo trimestre del año, se espera una cifra más sólida en lo que respecta al consumo privado, 
y un ligero rebote del gasto gubernamental, al tiempo en que la inversión tendrá una contribución 
más reducida, luego de un muy buen primer trimestre. 

EXCELSIOR 
 

Endurecen en EU leyes migratorias 
El Presidente Donald Trump celebró ayer una pequeña victoria luego de que dos medidas que 
prometió en campaña en contra de los migrantes indocumentados avanzaran en el Capitolio. Los 
proyectos de ley, que aún necesitan ser avalados en el Senado, fueron aprobados por la Cámara 
baja estadounidense: uno para aumentar las penas de los deportados que reingresen al país y otro 
para limitar las llamadas "ciudades santuario". "Aplaudo a la Cámara por haber aprobado dos 
medidas cruciales para salvar y proteger la vida de los estadounidenses. Éstos fueron los proyectos 
de ley con los que hice campaña y que son vitales para nuestra seguridad pública y seguridad 
nacional", afirma el Mandatario en un comunicado. El primero de los textos, aprobado con 228 votos 
a favor y 195 en contra, recortaría fondos federales para las "ciudades santuario", aquellas 
localidades que limitan la cooperación con las autoridades de inmigración para el arresto y la 
deportación de inmigrantes indocumentados. 

REFORMA  
 

El ejército toma Gran Mezquita de Mosul 
Tres años después de que el Estado Islámico (EI) proclamara el califato, el ejército iraquí tomó las 
ruinas de la Gran Mezquita de Al Nuri, en Mosul, un lugar simbólico porque fue donde su líder, Abu 
Baker Al Bagdadi, hizo su aparición pública. Unidades antiterroristas del ejército tomaron lo que 
queda de la mezquita y continuaron su avance, indicó ayer un comunicado militar. Para el primer 
ministro iraquí, Haidar Al Abadi, esta conquista certifica la caída del Califato. “Estamos viendo el fi 
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n del inventado país del Daesh (acrónimo árabe del EI). La liberación de Mosul así lo evidencia”, 
tuiteó el premier. El EI envió un mensaje de audio hace tres años proclamando el “califato islámico” 
en Siria e Irak. Unos días más tarde, Al Bagdadi hizo su primera aparición pública en la Gran 
Mezquita durante el tradicional rezo del viernes. Los seguidores del EI volaron la semana pasada 
el edificio, en el casco viejo de la ciudad y que tiene más de 800 años de historia. La mezquita data 
del siglo XII y es conocida por su minarete inclinado, que en gran parte fue destruido. 

MILENIO DIARIO  
 
 

 
 

Barclays y Morgan Stanley, bajo escrutinio de SEC por bonos 
La Comisión de Valores y Bolsa (SEC) de Estados Unidos puede tomar medidas contra banqueros 
de Barclays y Morgan Stanley por su participación en ventas de bonos de Puerto Rico antes de que 
el empeoramiento de la crisis fiscal hiciera que se declarara en bancarrota. El personal de la SEC 
hizo una recomendación preliminar de que la agencia emprendiera una acción de cumplimiento 
contra Luis Alfaro y James Henn de Barclays por presunta violación de las reglas de negociación 
justa por su participación en ventas de deuda de la isla, de acuerdo con registros presentados ante 
la Autoridad Reguladora de la Industria Financiera (Finra). El personal también hizo una 
determinación inicial a favor de sancionar a Charles Visconsi de Morgan Stanley, el copresidente 
de finanzas públicas, y su excolega Jorge Irizarry, en relación con las revelaciones que Puerto Rico 
realizó en documentos que se distribuyeron a los inversionistas, según registros de Finra. Esa 
investigación se centra en determinar si Morgan Stanley revisó adecuadamente las 
representaciones del gobierno. 

EL FINANCIERO  
 

Grandes bancos de EU pagarán mayores dividendos a socios 
La Reserva Federal dijo a los grandes bancos que tienen capital más que suficiente, y éstos 
rápidamente anunciaron una ganancia inesperada para sus accionistas. JPMorgan Chase, 
Citigroup y Bank of America fueron los primeros en revelar planes de aumento de dividendos y 
recompras de acciones por un margen mayor de lo que habían proyectado los analistas, después 
de que cada prestamista aprobara las pruebas de solvencia anuales por primera vez desde que la 
Fed comenzó las revisiones tras la crisis financiera de 2008. No obstante, la acción de Capital One 
Financial cayó 1.82 por ciento ayer tras ser el único banco en vacilar en el examen el miércoles, 
obteniendo la aprobación condicional para hacer pagos mientras corrige “debilidades sustanciales” 
en la planificación. Los elevados desembolsos alguna vez hicieron atractivas a las acciones 
bancarias antes de que la crisis financiera dejara expuestos a muchos de ellos como exiguamente 
capitalizados. Los planes de las compañías revelados el miércoles demuestran cómo están 
tratando de generar interés para los inversores. 

EL FINANCIERO, EL ECONOMISTA  
 

Acciones de grandes bancos suben en Bolsa de Nueva York 
La mayoría de los bancos más grandes de Estados Unidos registraron un ascenso de sus acciones 
el jueves, después de que la Reserva Federal (Fed) aprobó sus planes para aumentar pagos de 
dividendos y recomprar de títulos en su programa anual de pruebas de solvencia. El índice del 
sector bancario del S&P 500 subió 2.5% después de tocar su mayor nivel desde el 17 de marzo. 
La Fed refirió el miércoles que los 34 bancos de Estados Unidos habían superado la segunda parte 
de su prueba anual de solvencia, en una muestra de que muchos prestamistas no sólo han 
acumulado reservas de capital adecuadas sino también mejorado los procedimientos de gestión de 
riesgos. El veredicto marcó una victoria para la mayoría de la industria bancaria, que ha trabajado 
durante años para recuperar su prestigio desde la crisis financiera de 2007-2009. 
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http://www.elfinanciero.com.mx/economia/barclays-y-morgan-stanley-en-la-mira-de-la-sec-por-bonos.html
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/grandes-bancos-de-eu-pagaran-mayores-dividendos-a-socios.html
http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2017/06/29/acciones-grandes-bancos-suben-bolsa-nueva-york


 

MERCADOS 

 
 

Bolsas 
 Cierre 28/jun/17 Cierre 29/jun/17 Variación 

S&P/BMV IPC 49,340.11 49,196.12 0.29%  

DJI  21,454.61 21,287.03 0.78%  

Nasdaq 6.234.41 6,144.35 1.44%  

S&P 500 2,440.69 2,419.70 0.86%  

Bovespa 62,017.97 62,238.95 0.36%  

Merval 21,394.31 21,460.77 0.31%  

Ibex 10,702.70 10,531.10 1.60%  

Nikkei 20,130.41 20,220.30 0.45%  

Hang Seng 25,683.50 25,965.42 1.10%  

Shanghai Composite 3,173.20 3,188.06 0.47%  

Tasas 
 Cierre 28/jun/17 Cierre 29/jun/17 Variación 

TIIE (28) 7.3492 7.3600 0.0108  

TIIE (91) 7.3900 7.3900 = 

Cetes (28) 6.96 6.96 = 

Cetes (175) 7.14 7.14 = 

UDI 5.750255 5.750835 0.000580  

Divisas 
 Cierre 28/jun/17 Cierre 29/jun/17 Variación 

Dólar Spot 17.8735 18.0800 0.2065  

Onza Troy NY 1,248.82 1,246.34 2.48  

Petróleo 
 Cierre 28/jun/17 Cierre 29/jun/17 Variación 

Mezcla Mexicana  41.38 41.82 0.44  

WTI   44.74 44.93 0.19  

Brent  47.31 47.42 0.11  

  
                                          
 


